



## OBSERVATORIO JUANELO

# Abriendo puertas en Europa

Siguiendo los objetivos de nuestro instituto durante los últimos 30 años y adaptándonos al momento actual, en el que se hace imprescindible completar la Formación Profesional con idiomas y con prácticas e intercambios con otros centros y empresas europeas, desde este curso 2016 – 2017, iniciamos nuestra participación en los prestigiosos programas Erasmus+ de la Unión Europea, empezando, en concreto con dos programas, uno para realizar 3 semanas de prácticas profesionales en Charleville-Mezières, al norte de Francia, en el que ya han participado dos alumnas con resultados más que satisfactorios y al que se añadirán otras 4 en el primer trimestre del próximo curso, y otro para realizar los 3 meses de prácticas en empresas en Irlanda, donde irán 5 alumnas a lo largo de este curso; igualmente, irán

también 2 profesores del centro durante 1 semana.

Por medio de estas prácticas, que están becadas para que el tema económico no suponga un obstáculo para realizarlas, pretendemos dotar de mayor calidad la Formación profesional que recibe el alumnado del instituto Juanelo Turriano, y que mantenga al profesorado en la primera línea de actualización.

También creemos que poco a poco, estas salidas, junto con las salidas a Inglaterra y los intercambios que empezamos a realizar el curso pasado con la ciudad hermana de Aquisgrán en Alemania, repercutan, en la medida de sus posibilidades, en la apertura del Polígono a Europa, tan importante para la empleabilidad de nuestros jóvenes en un momento tan delicado como el que estamos viviendo, ampliando nuestra oferta en el curso próximo para los alumnos de Grado Superior.



Contamos con todos vosotros para que animéis a vuestros hijos a participar de forma activa en todos estos programas. Mejoramos nuestra competencia en idiomas, en autonomía y nos abrimos a un mundo cada vez más cercano.



## El balcón del "Alfonso"

Encendemos la radio, abrimos las páginas de un periódico, nos sentamos frente a un informativo de televisión y rara vez nos encontramos con buenas noticias. La lógica del periodismo hace noticable lo extraño, corrosivo o extravagante. Cuanto más negativo o incluso morboso es el asunto mayor interés y audiencia parecen suscitar.

Estas prácticas, propias de los medios de comunicación de masas, nos han ido contaminando. Entre todos, hemos hecho de los cotilleos, los bulos y las malas noticias, una fuente de información, devolviéndonos un cuadro distorsionado de la realidad.

Desde las páginas de *Vecinos* queremos aportar nuestro granito de arena en el ámbito educativo **dando protagonismo a los no noticiables**. Nos estamos refiriendo a esas familias que se preocupan por sus hijos y su educación, que están en contacto con el centro escolar y asisten cuando se los convoca. Son mayoría, y hay que reconocerles su valor e importancia para darle normalidad a la vida diaria de colegios e institutos. Queremos animarles a seguir en esa tarea tan básica para el funcionamiento de la sociedad. Su madurez y el buen hacer en casa

garantizan el progreso de la educación y el logro el éxito académico y personal de los hijos.

Su trabajo permite conformar una **aplastante mayoría de alumnos y alumnos que estudian a diario, atienden y participan en clase, son respetuosos y solidarios con sus compañeros**. Tenemos la obligación moral de concederles ese protagonismo ganado a pulso dedicándoles el tiempo y la atención que se merecen, animarles a perseverar en esa actitud, acompañarlos y concederles la oportunidad de hacerse visibles.

Que el instituto funcione es labor colaborativa de profesores, familias y personal no docente. Por eso, hoy queremos darle la vuelta al lenguaje y escribir blanco sobre negro señalando los aspectos positivos de esa normalidad poco glamurosa a la vez que señalamos los éxitos de esos jóvenes héroes anónimos.

Ya puestos a subrayar los acontecimientos singularmente positivos, en primer lugar haremos bandera de las manifestaciones de solidaridad que hemos celebrado en el centro. El día 30 de enero unimos nuestras voces junto a casi medio millar de centros de España y de otros países para celebrar el **día de la Paz y la no violencia**. Lo hici-

## Blanco sobre negro



mos con una misma melodía, precedida de un manifiesto, solidarizándonos con el desgarrador drama del conflicto en Siria.

El 15 de febrero, nuevamente todos juntos, conmemoramos con un gesto de apoyo en el **día Internacional del niño con cáncer**.

En otro orden de cosas, es de justicia señalar la valía intelectual de alumnos como los ganadores del **Amonites de oro** en la fase preliminar de la Olimpiada de Geología donde el equipo compuesto por **Daniel Gómez Corral, José González Cantero y Adolfo Tejero Sanandrés**, compitiendo con más de setenta centros de la comunidad de Madrid, han pasado a la fase final nacional que se celebrará en Salamanca a finales de marzo. Orgullo no solo por el resultado, sino por su implicación, camaradería y buen ambiente. Cada vez que realizamos actividades extraescolares, como **la tradicional salida a la nieve en Valdesquí**, celebrada el jueves 16 de febrero, nuestros alumnos muestran un comportamiento que merece ser destacado. Noticias positivas, blancas, que merecen ser destacadas sobre el negro fondo de las distorsiones que ensucian el paisaje y desaniman a los que, con toda naturalidad, simplemente cumplen honestamente con su papel.

Desde esa honestidad, en el IES Alfonso X el Sabio se trabaja y se convive cultivando los principios y valores sólidos que cimentan un alumnado íntegro y preparado. Ni más ni menos. Contamos con todos, contad con nosotros.